

comprehende mas de ochenta mil leguas cuadradas. Este hecho sin semejante elevó á su autor sobre el nivel de todos los héroes que le precedieron, pues si ellos derramaron la sangre humana por engrandecerse, el primer Gefe acometió la mayor de todas las hazañas por conseguir la libertad del pais en que vió la luz, y dejó á sus conciudadanos en la plenitud absoluta de sus derechos para constituir el gobierno monárquico moderado que les propuso. Por eso el Imperio que conoce la sublimidad de la accion, la bendice y elogia con el mayor placer y alegría, y ninguna demostracion le parece bastante para engrandecer y ensalzar un hecho que solo parece propio de una deidad.

Instalada la Junta Soberana de Gobierno, pasó en toda ceremonia á la Santa Iglesia Metropolitana, que estaba adorada con la magnificencia que acostumbra su Illmô. Cabildo, quien la recibió en la puerta acompañándola hasta su asiento respectivo. Luego inmediatamente otorgó el juramento debido, bajo la fórmula que señaló y se leyó en voz alta por el Secretario Lic. D. José Dominguez, subiendo al presbiterio á verificar el acto de poner la mano sobre los evangelios. De este lugar se trasladó á la sala de Cabildo á elegir Presidente, y recayó la elección con absoluta uniformidad de votos en el Sr. Iturbide, con especial complacencia y satisfaccion de la Junta y del público. Se cantó el *Te Deum*, y despues la Misa solemne de accion de gracias al Todo-poderoso por un bien tan incalculable. Fue el orador en este dia (1) el Sr. Br. D. José Sartorio, individuo de la Junta, tan conocido por su literatura.

Por la noche tuvo la Junta la primera sesión para nombrar la Regencia del Imperio; y recayó la elección en los Exmôs. Señores D. Agustín Iturbide, D. Juan O'Donojú, Dr D. Manuel de la Bárcena, D. José Idígor Yáñez, y D. Manuel Velazquez de León. La presidencia la confirió al primero; y aunque por este motivo quedó va-

(1) El dia anterior fué recibido el Sr. Iturbide por el Sr. Arzobispo e Illmô. Cabildo en la forma que previene el Ritual para los Patriarcas; tambien se cantó el *Te Deum*, y predicó el Sr. Dr. D. José Miguel Guridi y Alcocer, asimismo individuo de la Junta.